



Niederschrift Nr. 2

über die öffentliche Sitzung **des Ortschaftsrates Neukirch** am 24. September 2009 von 20:00 Uhr bis 22:00 Uhr im Rathaus Neukirch.

Vorsitzender:	Ortsvorsteher Rainer Jung
Zahl der anwesenden Mitglieder:	6 (Normalzahl: 6)
Namen der nicht anwesenden Mitglieder:	-/-
Schriftführer:	Ortschaftsrat Michael Bartle
Sonstige:	Bürgermeister Richard Krieg
Besucher:	5
Presse:	1 (Herr Bernhard Scherzinger)

Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom **18.09.2009** (per E-Mail) ordnungsgemäß eingeladen worden ist,
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am **16.09.2009** ortsüblich bekannt gemacht worden ist;
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind;
4. die Ortschaftsräte **Michael Schätzle** und **Bernhard Burger** zur Urkundspersonen bestimmt werden.

Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen:

TOP 1 Aktuelle Stunde

TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Fragestunde)

Es liegt nichts vor.

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten

Die Schilder für den Neukircher Außenbereich sind bestellt. Ob die Schilder bereits angekommen sind, muss geklärt werden.

TOP 2 Stellungnahme zu Baugesuchen

TOP 2.1 Bauvorlage: Nachtragsgesuch für Werbeschrift am Neubau Malergeschäft Pfaff (Gemarkung Neukirch Flst.Nr. 33/45).

Beschluss:

Der Ortschaftsrat nimmt von dem Bauvorhaben Kenntnis und hat keine Einwände vorzubringen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig Ja

TOP 2.2 Bauvorlage: Neubau eines Laufstalls mit Heulager auf dem Hofgut Spiegelhalter, Hauptstrasse 16 in Furtwangen-Neukirch.

Beschluss:

Der Ortschaftsrat nimmt von dem Bauvorhaben Kenntnis und hat keine Einwände vorzubringen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig Ja

TOP 3 20 - Jahrfeier Schule und Kindergarten in Neukirch im Jahr 2010

Dieser Punkt wird im nichtöffentlichen Sitzungsteil besprochen.

TOP 4 Entwicklung und Definition von Zielen für die Arbeit des Ortschaftsrates in den kommenden 5 Jahren

In der Sitzung wurde folgende Aktivitätenliste erarbeitet:

a) Kindergarten und Grundschule in Neukirch:

Der Ortschaftsrat, sowie auch die Stadt Furtwangen, vertreten durch Hr. Krieg, bestätigten, dass der Erhalt des Kindergartens und der Grundschule in Neukirch von zentraler Bedeutung ist.

Es wird wieder eine Sprunggrube für den Schulsport benötigt. Idealerweise ist diese Sprunggrube nahe dem Sportplatz, da dadurch mit einer Aufsichtsperson die Sprung- und Laufaktivitäten beaufsichtigt werden können.

Vorschlag:

Eine geeignete Position wäre hinter dem Zaun des neuen Kunstrasens (Stirnseite der Umzäunung des neuen Kunstrasens und dem vorhandenen Weg, nahe der Position der alten Sprunggrube). Dieses Grundstück ist allerdings in Privatbesitz, so dass hier zuerst das Gespräch mit dem Eigentümer gesucht werden muss.

Hr. Jung und Hr Dörn werden den Kontakt zu dem Eigentümer aufnehmen.

b) Gestaltung des Dorfmittelpunktes:

Nachdem verschiedene Bauplätze auf dem Rössleareal verkauft wurden, scheint der Eigentümer der restlichen Grundstücksteile an dem Erwerb dieser Teile durch die Stadt Furtwangen in Form eines Grundstücktausches interessiert zu sein.

Hr. Krieg bestätigte, dass ein Grundstückstausch prinzipiell denkbar sei, es sollten jedoch die einzelnen Interessen der beiden beteiligten Parteien nochmals geprüft werden.

Hr. Jung wird aus diesem Grund mit der Nassauer Bank in Verbindung treten.

Über das Leader+ Programm werden Aktivitäten in den Kommunen unterstützt. Hr. Krieg bestätigte, dass hierdurch Dorfentwicklungsmaßnahmen gefördert werden könnten und momentan nach förderfähigen Projekten gesucht wird.

Aus diesem Grund wird es am 1. Oktober eine Informationsveranstaltung geben. Hr. Jung wird deshalb Kontakt zu Hr. Metsch aufnehmen

c) Schwarzwaldhalle:

Von zentraler Bedeutung für Neukirch und für alle Vereine ist die Schwarzwaldhalle. Deshalb ist es erstrebenswert den Erhalt der Schwarzwaldhalle sicherzustellen. Hierfür soll in einem kleinen Arbeitskreis ein Konzept erarbeitet werden. Hr. Schätzle wird einen separaten Termin vereinbaren, bei dem der Ortschaftsrat eingeladen wird. Die Mitarbeit der Bevölkerung in diesem Arbeitskreis ist erwünscht.

Der Bühnenvorhang ist in einem schlechten Zustand. Für einen komplett neuen Vorhang liegt ein Angebot von ca. 3000 € vor.

Beschluss:

Hierfür wurde folgender Antrag gestellt:

Wenn ausreichend finanzielle Mittel aus dem Ortschaftsrat heraus vorhanden sind, soll ein neuer Vorhang angeschafft werden.

Abstimmungsergebnis: 4 Ja Stimmen, 2 Enthaltungen

Damit wurde der Antrag angenommen.

d) Spielplatz

Das Spielangebot, sowie die Sitzgelegenheiten auf dem Spielplatz sollen auch zukünftig erhalten bleiben. Bei der Pflege der Anlage wird es auch weiterhin notwendig sein, dass private Personen hier unterstützen.

Dadurch, dass gerade erst ein neues Sonnensegel installiert wurde, sind aktuell keine weiteren Aktivitäten notwendig

e) Sanierung von Verbindungsstraßen

Die Brücke im Brennersloch wurde erst kürzlich saniert. Für die Schweizersgrundstrasse zeichnet sich ab, dass hier Gelder bereitgestellt werden.

Die Brennerslochstrasse scheint in einem desolaten Zustand. Hier wird der Ortschaftsrat eine vor Ort Besichtigung durchführen.

Die Sanierung der Sportplatzstrasse ist bereits in der mittelfristigen Finanzplanung berücksichtigt.

TOP 5 Verschiedenes

Für die kommenden Ortskiwettkämpfe werden 5 rote und 5 blaue Abfahrtslauf-Tore benötigt. Möglicherweise gibt es hier beim Skiclub oder im Skiinternat Tore, die zur Verfügung gestellt werden können. Hr. Jung wird im Skiinternat nachfragen.

Die Rodelbahnabdeckung am Kirchberg ist in einem maroden Zustand. Das faule Holz sollte entfernt/ausgetauscht werden. Momentan entspricht die Abdeckung nicht mehr den Sicherheitsvorschriften.

TOP 6 Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen

Das Bankett an der Unterbregenbachstrasse zwischen Thälerhäusle und Kirnerbauer ist noch nicht festiggestellt. Wann werden diese noch ausstehenden Arbeiten durchgeführt?

Dies war nicht bekannt und muss in Erfahrung gebracht werden.

Die Sanierung der Friedhofsmauer ist nun sicher. Wann die Arbeiten beginnen, ist noch nicht klar, da zuerst geklärt werden muss, wer letztendlich die Kosten tragen wird.

Die Straßenbeleuchtung soll mit Energiesparlampen umgerüstet werden. Ein weiteres Angebot wird erwartet. Eventuell wird in diesem Zuge auf eine andere Beleuchtungs-

technik umgestellt (Nachts gedimmt).

Die öffentliche Sitzung endet um 22.00 Uhr.

Die Richtigkeit der Niederschrift wird beurkundet.

.....
Rainer Jung
Ortsvorsteher

.....
Bernhard Burger
Ortschaftsrat

.....
Michael Bartle
Schriftführer

.....
Michael Schätzle
Ortschaftsrat